

Verein zur Förderung des Obstbaues, der Garten- und Landschaftspflege Hammersbach e.V.



Jahreshauptversammlung des Obst- und Gartenbauvereins Hammersbach 2018

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des OGV Hammersbach fand im März 2018 statt. Wie der erste Vorsitzende Markus Gutjahr in seinem Bericht erläuterte, mussten die Mitglieder des Vereins im vergangenen Jahr die Gewalt der Natur anerkennen. Ein Temperatursturz im April, der Blütezeit für Kern- und Steinobst, brachte fast die gesamte Ernte des Jahres in Gefahr. Es war sogar fraglich, ob 2018 zu den wöchentlichen Stammtischen, hausgemachter Apfelwein gereicht werden kann.

Insgesamt steht aber der Verein mit seinen über 300 Mitgliedern auf stabilen Füßen und kann mit seinen Aktivitäten sehr gute Ergebnisse vorweisen. Dazu gehört die Zusammenarbeit mit der Astrid-Lindgren-Schule. Dort wurde das Schulgartenprojekt weiter fortgeführt, der Garten wurde gepflegt und kann nun mit seiner pädagogischen Vorbildwirkung den Schülern wieder gerecht werden.

Für ihre langjährige aktive Mitarbeit im Obst- und Gartenbauverein Hammersbach wurde das Ehepaar Erika und Willy Scholl mit der silbernen Ehrennadel des OGV für 25 Jahre Mitgliedschaft ausgezeichnet.

Im vergangenen Jahr wurde das Vereinsheim an das öffentliche Kanalnetz angeschlossen, der Hof neu gepflastert und andere Ausbesserungsarbeiten durchgeführt, dies alles mit ehrenamtlichen Personal und den begrenzt vorhandenen finanziellen Mitteln.

Weiter fanden die Pflege der Streuobstwiesen am Eimeling und die Durchführung der bekannten Baumschnittkurse statt. Der Vereinsausflug führte interessierte Mitglieder nach Wertheim und Miltenberg. Bei hervorragendem Wetter und gut organisiertem Tagesprogramm fand der Ausflug große Resonanz und war zeitig ausgebucht. Viele Gäste des Vereins konnten sich bei den wöchentlichen Stammtischen, zum Kartoffelfest oder zum Forellenessen von der Lebensfreude im Verein überzeugen.

Großen Raum in seinem Bericht widmete Gutjahr dem neuen Projekt: ‚Frauenstammtisch - das Obstkörbchen‘. In geselliger Runde treffen sich seit gut einem Jahr hochmotivierte Frauen die mit ihren Kenntnissen Kräuterbeete anlegen, Marmelade kochen, Essig ansetzen und vieles mehr. Sie machen Ausflüge, zum Beispiel in die Rosengärtnerei Steinfurt und brachten dort Erkenntnisse über essbare Blüten und andere Dinge mit. Für das kommende Jahr sind schon neue Ideen gewachsen. Hier einige Beispiele: Likör herstellen, Adventbasteln oder auch eine Pilzwanderung.

Als Resümee des vergangenen Jahres kann man durchaus feststellen, der Obst- und Gartenbauverein stellt in Hammersbach eine äußerst aktive Instanz dar und ist mit seinen Veranstaltungen ein untrennbarer Bestandteil des Lebens in der Gemeinde.

Jürgen Frohberg-Setny

Vorsitzender: Markus Gutjahr
Hauptstraße 68
63546 Hammersbach
Telefon: 06185-18 03 81
www.ogv-hammersbach.de



Bankverbindung:
VR Bank Main-Kinzig-Büdingen eG
IBAN: DE96 5066 1639 0002 1092 55